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ATA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA 1 

FACULDADE NACIONAL DE DIREITO, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA DO 2 

SENHOR DIRETOR, PROFESSOR CARLOS BOLONHA, NO DIA 10 DE 3 

NOVEMBRO DE 2021, ÀS 11:00 HORAS, REMOTAMENTE. 4 

Aos dez dias do mês de novembro de 2021, às 11 horas e 02 minutos iniciou-se 5 

remotamente (on-line), por intermédio da plataforma de reuniões virtuais “Google 6 

Meet”, a Reunião Ordinária da Egrégia Congregação da Faculdade Nacional de 7 

Direito, sob a Presidência do Diretor, Professor Carlos Bolonha e com a presença dos 8 

seguintes membros: Carolina Pizoeiro, Vice-Diretora, Flávio Martins e Sidney 9 

Guerra, Representante dos Professores Titulares, Philippe Almeida e Kone Cesário, 10 

Representantes dos Professores Adjuntos; Lilian Emerique, Margarida Camargo e 11 

Luiz Eduardo Figueira, Representante dos Professores Associados,  Daniele 12 

Gabrich, Representante dos Professores Assistentes e Auxiliares, Marilson Santana, 13 

Representante do Departamento de Direito do Estado, Renata Versiani, 14 

Representante do Departamento de Direito Social e Econômico; Fábio Shecaira e 15 

Rachel Herdy, Representante do Departamento de Teoria do Direito; Lorenzo 16 

Pompílio, Representante do Departamento de Direito Civil; Márcio Capella, Diogo 17 

Xavier e Thiago Chagas, Representantes Titulares dos Técnicos; Drº Paulo Horn, 18 

Representante da ALUMNI, Alexia Goulart, Maria Augusta Soeiro e Renan Brochi, 19 

Representantes do CACO. Ato seguinte, o Presidente, preliminarmente, 20 

cumprimentou a todos os presentes informou sobre a Pauta Única: Início do Segundo 21 

Semestre 2021 especialmente com o plano de retomada das atividades presenciais 22 

e o Plano de Biossegurança da Faculdade. Manifestou a preocupação com a decisão 23 

judicial e preocupação com o Corpo Social especialmente com os que possuem 24 

vulnerabilidades. Preocupa-se ainda que o retorno tenha o maior critério de isonomia 25 

para o Corpo Social. Disse que tem recebido uma colaboração significativa dos 26 

servidores da FND, agradeceu aos professores que deram consultoria. Passou a palavra 27 

a Professora Carolina para apresentar o plano de Biossegurança e de Retorno 28 

Acadêmico. Esta informou que foi encaminhada uma Minuta de Resolução que atende 29 
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as diversas propostas recebidas para o Retorno e que continua à disposição para a 30 

construção do texto. Com a palavra, o Professor Rafael Esteves que destacou pontos 31 

pertinentes tanto da Resolução de Biossegurança quanto do Plano de Retorno 32 

Acadêmico. O Presidente passou a palavra ao Professor Fábio Schecaira que informou 33 

que o Departamento de Teoria do Direito não conseguiu analisar a Resolução em tempo 34 

hábil, bem como o Guia de Biossegurança e as minutas e trouxe o encaminhamento do 35 

Departamento de que a presente reunião não fosse deliberativa. Apresentou a proposta 36 

de informar à Procuradoria a eventual necessidade de dilação do prazo, dar início ao 37 

semestre de maneira exclusivamente remota e tomar mais uma semana para discutir os 38 

detalhes dos planos de retorno híbridos, enfatizou que o objetivo não é impedir o 39 

avanço da discussão, e sim criar um pouco mais de tempo sem qualquer risco em 40 

termos de cumprimento da decisão judicial. Com a palavra, a professora Daniela 41 

informou que  a questão colocada é a preocupação com os alunos, pois eles estão se 42 

matriculando sem saber em que condições serão colocados. Com a palavra, a discente 43 

Alexia, informou que todos foram pegos de surpresa com a decisão e que nessas duas 44 

semanas os estudantes viveram um cenário de incertezas e instabilidades. E a demanda 45 

do CACO é que a definição ocorra antes do fechamento do SIGA, que o retorno 46 

presencial seja o menos abrangente possível e que não afete quem não consiga retornar. 47 

Após ampla discussão sobre o tema, foi feito o encaminhamento: prorrogar a presente 48 

sessão no que tange à deliberação para uma Sessão Extraordinária da Congregação na 49 

sexta-feira, 12/11/, às 11h. EM VOTAÇÃO, 6 votos a favor, 11 votos contrários e 1 50 

abstenção. O Presidente solicitou então a retomada da exposição da Resolução 51 

Acadêmica. A Professora Carolina fez a apresentação e explicou quais foram os 52 

critérios adotados para a quantidade de alunos em circulação na FND. A professora 53 

Kone Cesário fez alguns questionamentos e foi respondida pela Professora Carolina. A 54 

professora Kone perguntou se haveria a possibilidade de ocorrer uma Congregação 55 

Extraordinária a depender do que ocorresse na Reunião Geral dos Professores, às 16h, 56 

ao que foi respondida que não haveria essa possibilidade e pediu que ficasse registrado 57 

em ata que pensava que os professores seriam ouvidos e não apenas comunicados sobre 58 
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a Resolução. Pediu também que constasse em ata que a Resolução do Consuni 09/2021 59 

é válida para esta Resolução. O Presidente pediu que se registre em ata que se houver 60 

uma demanda de uma emenda à Resolução isso será motivo de chamada de uma nova 61 

Congregação Extraordinária para isso, mas o que o objetivo da deliberação é dar 62 

segurança aos destinatários que são os alunos, sobretudo os que estão em condição de 63 

vulnerabilidade. Prosseguiu-se então a discussão da Resolução com sugestões de 64 

modificações e melhorias no texto. O Presidente perguntou se todos estão de acordo 65 

com a Resolução e disse que a Congregação poderia pensar em futuras emendas ser for 66 

o caso, agradeceu especialmente à Professora Carolina Pizoeiro, ao Professor Sidney 67 

Guerra, ao Professor Fábio de Oliveira, ao Professor Flávio Martins, ao Professor Luiz 68 

Cláudio Gomes, ao Professor Rafael Esteves e demais professores que deram 69 

contribuições. EM VOTAÇÃO, 14 votos favoráveis, tendo o professor Sidney Guerra 70 

se desconectado durante a votação e, tendo retornado, solicitou que o voto fosse 71 

consignado, totalizando assim 15 votos favoráveis e 2 abstenções. O Presidente 72 

perguntou se a Resolução de Biossegurança poderia ser prorrogada para uma 73 

Congregação posterior, ao que todos concordaram. E nada mais havendo a tratar, às 14 74 

horas e 30 minutos o Presidente agradeceu a presença de todos, manifestou a 75 

preocupação com a saúde e bem estar de todos e encerrou a sessão. Eu, Isabelle 76 

Colimerio Rosendo, para constar, lavrei a presente ata, por mim assinada e pelo Diretor, 77 

Professor Carlos Bolonha. 78 
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_______________________________ 81 

Professor Carlos Bolonha 82 

Diretor da Faculdade Nacional de Direito 83 
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Isabelle Colimerio Rosendo 86 
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